



Projektstand Wärmeverbund Krone; Stand August 2024

Ausgangslage

Im März 2023 wurde die Bevölkerung informiert, dass die Burgergemeinde plant, am Standort Bahnhofstrasse 1b eine Holzschnitzelheizung zu erstellen und einen Wärmeverbund zu planen. Basierend auf der Umfrage vom November 2022 wurde eine erste Planstudie erstellt.

Mit der Firma BKW AEK Contracting AG (www.bac.ch) als Projektpartnerin wurden inzwischen mehrere Varianten eines möglichen Wärmeverbundes berechnet.

Resultat Variante «Grosser Wärmeverbund»

Leider kamen wir zum Schluss, dass ein grösserer Wärmeverbund aufgrund der viel zu geringen Wärmedichte in keiner Weise finanziell tragbar ist. Wir sind enttäuscht, keinen grösseren Wärmeverbund als regionales Leuchtturmprojekt realisieren zu können. Wie die politische Gemeinde sind aber auch wir seitens Burgergemeinde unseren Bürgern verpflichtet, sorgsam mit den Finanzen umzugehen. Deshalb müssen wir schweren Herzens die Vision eines grossen Wärmeverbundes in Bätterkinden begraben.

Die Gründe für die Projektabgabe des Wärmeverbundes liegen einerseits darin, dass es keinen grossen Wärmebezüger in der näheren Umgebung gibt (Industrie, Schule, Turnhalle), andererseits sind viele Häuser schon auf dem aktuellen Stand der Wärmedämmung und würden so – bei einer langen Zuleitung – wenig Wärme beziehen.

Resultat Variante «Nahwärmeverbund»

Die Variante «Nahwärmeverbund» ist finanziell knapp tragbar. Es handelt sich um die Wärmeversorgung der eigenen Liegenschaften (Bahnhofstrasse 1 und Kastanienweg 6 und 8) sowie einigen direkt angrenzenden Liegenschaften, die einen relativ hohen Wärmebedarf ausweisen. Mit den entsprechenden Liegenschaftsbesitzerinnen und -besitzern wurde bereits Kontakt aufgenommen.

Es tut uns sehr leid, die Erwartungen der interessierten Liegenschaftseigentümerinnen und -eigentümer nicht erfüllen zu können. Aufgrund der Ergebnisse der Projektstudie haben wir uns entschieden, auf den angekündigten Informationsanlass zu verzichten. Vielen Dank für Ihr Verständnis.

Bei Fragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Bätterkinden, 24. August 2024

Peter Althaus, Präsident